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Após 131 dias internada, 
a pequena Maria Vitória 
está em casa e saudável

Saúde | 2

Com carinho e cuidado

A menina esteve internada no Hospital 
Tacchini desde julho, quando veio ao 
mundo com pouco mais de 700 gramas

Quase R$ 17 milhões no novo Palácio da Câmara Bento
Dinheiro público

Política | 4

Nesta semana, o presidente da Casa, vereador Rafael Pasqualotto (Progressistas), assinou um aditivo no valor de R$ 978.789,66, que elevou 
o orçamento da obra para R$ 16.798.114,22; o novo palácio do Legislativo de Bento deve ficar pronto apenas no 2º semestre de 2024
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Com foco nos projetos do próximo ano, 
Siqueira reuniu a imprensa para fazer 
um levatamento das principais ações que 
pautaram seu mandato em 2023

Balanço do Executivo

Prefeito de Bento, Diogo 
Siqueira faz análise das 
ações de 2023

Política | 5

Júlia Milani

Balsa no Rio Taquari 
deve ser instalada em 
janeiro de 2024

Geral | 4

Obras avançam

A prefeitura de Santa Tereza divulgou que 
as obras da estrada que dará acesso à 
balsa iniciaram está semana

AVISO AOS LEITORES!

Na próxima semana, o SERRANOSSA 
circula, excepcionalmente, na quarta-

feira, 20/12.

BALANÇOS PATRIMONIAIS,
EDITAIS E ASSEMBLEIAS:
FAÇA SUAS PUBLICAÇÕES LEGAIS
NO JORNAL                                 , 
IMPRESSO E DIGITAL*

O MELHOR PREÇO
DO SUL DO BRASIL!
*PUBLICAÇÃO COM CERTIFICAÇÃO DIGITAL
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Dezembro Vermelho
Cidade recebe certificação da Eliminação 
da Transmissão Vertical do HIV
Entre os dados 
que certificaram o 
município, estão o 
de não ter nenhuma 
criança infectada 
pelo HIV desde o ano 
de 2005 devido à 
transmissão vertical

Bento Gonçalves recebeu, na 
última sexta-feira, 08/12, a Cer-
tificação de Eliminação da Trans-
missão Vertical do HIV, em conso-
nância com a Organização Mundial 
da Saúde (OMS) e da Organização 
Pan-Americana de Saúde (OPAS). A 
solenidade foi realizada em Brasília 
pelo Ministério da Saúde.

O trabalho da rede de saúde 
envolve a realização de todos os 
exames para diagnóstico durante o 
pré-natal e o acompanhamento. En-
tre os dados que certificaram o mu-
nicípio, estão o de não ter nenhuma 
criança infectada pelo HIV desde o 
ano de 2005 devido à transmissão 
vertical. Em 2020, foram registra-
das oito gestantes com o vírus, to-
das acompanhadas pela rede da se-
cretaria municipal da Saúde (SMS).

Além disso, foi registrada 
100% de cobertura de gestantes 
com pelo menos um teste para HIV 
no pré-natal e 100% de cobertura 
de gestantes vivendo com HIV/
AIDS em uso de terapia antirretro-

viral (Tarv), indicado para prevenir 
a transmissão da doença para o 
bebê.

Na cobertura mínima de qua-
tro consultas no pré-natal, em que 
é esperado mínimo de 95%, o Mu-
nicípio obteve 97,7% em 2020. 

A coordenadora do SAE/CTA, 
Adriana Cirolini, destacou que a 
atenção primária gera resultados 
positivos. “Isso reforça a importân-
cia da prevenção, do diagnóstico 
precoce, da realização dos testes rá-
pidos. Toda a atenção no pré-natal 
nas unidades de saúde e materno 
nos faz pensarmos que possamos 
colher o fruto de toda a dedicação. 
E claro, o apoio dos gestores que se 
empenham nas políticas públicas e 
no cuidado a população”, afirmou.

O prefeito Diogo Siqueira 
(PSDB) parabenizou a equipe da 
SMS. “Temos um serviço que é re-
ferência. Todo o atendimento re-
alizado em Bento Gonçalves que 
tem esse cuidado com a gestação, o 
nascimento e acompanhamento na 
vida adulta. Estamos muito conten-
tes em receber essa certificação”, 
destacou.

Número de casos no município
Desde 2016, tem se observado 

que o número de pessoas que de-
senvolvem a AIDS vem reduzindo. 
Isso se deve à mudança no proto-
colo de tratamento da infecção que, 
desde 2012, passou a recomendar 
o uso dos antirretrovirais para to-
das as pessoas portadoras do vírus 
HIV e não apenas para os doentes, 
como vinha ocorrendo, até então.

O tratamento precoce ajuda a 

evitar que pessoas que vivem com 
HIV desenvolvam a doença, o que, 
progressivamente, acaba por re-
duzir o número de afetados. Entre-
tanto, vale lembrar que, embora o 
tratamento seja efetivo para evitar 
a progressão do vírus, ele ainda não 
cura a infecção pelo HIV.

Saúde
Bento Gonçalves já registra mais de 
180 casos de dengue em 2023

Lucas Marques
Bento Gonçalves já soma 189 

casos de dengue e quatro de chi-
kungunya em 2023. É o que mos-
tram dados da Vigilância Ambien-
tal da cidade. Bairros como Ouro 
Verde, Borgo e Santa Helena têm 
altos índices de focos de larvas do 
mosquito Aedes aegypti, porém, 
é no bairro Vila Nova II que são 
registrados os maiores números 
de proliferação do mosquito no 
município.

A médica veterinária da Vigi-
lância Ambiental, Analiz Zattera, 

O bairro Vila Nova 
II registra a maior 
proliferação da 
doença

comenta sobre o trabalho dos 
agentes de endemias. “Nas visi-
tas diárias dos agentes de ende-
mias não são coletadas larvas de 
mosquito, pois já sabemos que o 
município é infestado. Durante as 
visitas, os profissionais orientam 
sobre a doença e os cuidados para 
não proliferação dos mosquitos, 
assim como mapeiam os locais 
com maiores quantidades de lixo 
para orientar as atividades de 
‘bota fora’, onde a população pode 
descartar todo material que pode 
se tornar criadouro”, afirma.

Bento Gonçalves foi a primei-
ra cidade do Rio Grande do Sul a 
registrar um óbito em decorrên-
cia da dengue em 2023. A técnica 
de enfermagem Rosane Rodrigues 
das Neves Nogueira, de 49 anos, 
faleceu em março após complica-
ções causadas pela doença.

Fiocruz

Na terça, 12/12, a prefeitura 
de Bento Gonçalves entregou a 
nova base do Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgência 
(SAMU). De acordo com o Exe-
cutivo municipal, o espaço irá 
proporcionar mais agilidade, 
segurança e qualidade para os 
servidores. Localizada junto ao 
Complexo de Saúde, no bairro 
Botafogo, a nova base conta com 
estacionamento para seis ambu-
lâncias, dois dormitórios de equi-
pe básica, um dormitório para 
equipe de avançada, banheiro e 
vestiário masculino e feminino, 
cozinha e refeitório, administrati-
vo e sala de treinamento. O valor 
da obra é de R$ 1.530.090,00. 

A coordenadora de enfer-
magem do SAMU, Melissa Bo-
natto, destacou a importância de 
um espaço como este. “A gente 
[equipe do SAMU] está eufórico, 
nós temos profissionais que es-
tão esperando há anos por essa 
base, e não tem como não se 
emocionar. É uma equipe qua-
lificada e estamos fazendo o fe-
chamento do ano com chave de 
ouro, com uma ambulância nova, 
uma base nova e um serviço de 
motolâncias. Qualificando ainda 
mais um serviço, que é conside-
rado referência”, disse.

DENÚNCIA
Locais como terrenos baldios 

sujos ou depósitos de lixo em vias 
públicas devem ser denunciados 
pelo telefone (54) 3055-7142.

SINTOMAS
Os principais sintomas da 

dengue são:
- Febre alta (maior que 

38.5°C) de início abrupto e que 
dura entre 2 e 7 dias;

- Dores musculares intensas;
- Dor ao movimentar os 

olhos;
- Mal-estar;
- Falta de apetite;
- Dor de cabeça;
- Manchas vermelhas;
- Ao apresentar os sintomas, 

é muito importante procurar a 
unidade de saúde mais próxima, 
para diagnóstico e tratamento 
adequados.

Volta por cima
A pequena Maria Vitória já está em casa

Quando veio ao mundo a 
partir das mãos da equipe mul-
tiprofissional do Centro Obsté-
trico do Hospital Tacchini, no 
dia 13 de julho deste ano, a pe-
quena Maria Vitória Boakoski 
Viana pesava apenas 700 gra-
mas. Nascida após 24 semanas 
e 1 dia de gestação, ela preci-
sou passar por 131 dias de in-
ternação.

Maria Vitória deixou pela 
primeira vez o Hospital Tacchi-

ni pesando 2,8 kg. Durante sua 
jornada, ela passou 73 dias na 
UTI Neonatal, 50 dias na UTI 
Pediátrica e 8 dias em leito de 
internação. 

“Nós ficamos muito felizes 
em fazer parte das primeiras 
vitórias da Maria. Certamente, 
muitas outras ainda estão por 
vir”, descreve Martina Micha-
elis Bergmann, coordenadora 
de enfermagem do processo 
materno-infantil do Tacchini. 
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Em Santa Bárbara
Obra da estrada que dará 
acesso à balsa é iniciada

Lucas Marques
Na segunda-feira, 11/12, ini-

ciaram as obras da estrada que 
dará acesso à balsa que será ins-
talada às margens do Rio Taquari, 
entre Santa Tereza e São Valentim 
do Sul, na ERS-431. Com a enchente 
do dia 04 de setembro, a ponte de 
Santa Bárbara foi levada pela força 
das águas.

Em vídeo, a prefeita Gisele 
Caumo (PTB) comemorou o início 
das obras. “Nós começamos este 
trabalho, que é muito minucioso. 
Estamos também contando com o 
apoio do município de Bento Gon-
çalves, que está disponibilizando 
caminhões para a consolidação 
desta estrada. Este é um acesso im-
portante, não somente para Santa 
Tereza, para São Valentim do Sul, 
mas também para toda a Região e é 
por isso que nós iremos seguir tra-
balhando para deixar está estrada, 
o mais breve possível, pronta para 
que assim, quando a balsa estiver 
instalada, nós possamos ter o aces-
so qualificado”, afirmou.

Na publicação, a prefeitura 
destaca os problemas causados 
pela queda da ponta e necessidade 

A balsa para a 
travessia de veículos 
entre Santa Tereza e 
São Valentim do Sul 
deve estar operando 
a partir de janeiro

de rápida instalação da balsa.
A BALSA
No dia 11 de novembro, o go-

vernador Eduardo Leite (PSDB) 
assinou a ordem de início da mobi-
lização para a instalação da balsa. A 
previsão é de que os serviços sejam 
concluídos em até 70 dias (meados 
de janeiro).

A empresa Lacel Construção e 
Apoio Naval, de São Jerônimo, ven-
ceu o procedimento licitatório de 
cotação eletrônica para a contrata-
ção direta de serviços de travessia 
de cargas e veículos por balsa. De 
acordo com o edital, o Estado vai 
pagar, a título de ressarcimento, o 
máximo de R$ 622.500 pelo custo 
da instalação, mediante comprova-
ção dos gastos, a fim de reduzir a 
tarifa para a população efetivamen-
te pagos em nota fiscal. O mesmo 
valor será destinado à desinstala-
ção dos equipamentos.

O prazo de até 70 dias para 
mobilização inclui montagem dos 
equipamentos, vistorias e liberação 
da balsa para que comece a operar. 
Ela deverá ter dimensão mínima de 
400 metros quadrados e capacida-
de de carga igual ou superior a 200 
toneladas. As tarifas serão pagas 
pelos usuários e variam de R$ 1,93 
para bicicletas até R$ 60,99 para 
veículos com cargas consideradas 
'ultrapesadas'.

Eduarda Grassi

Política
Novo Palácio da Câmara de Vereadores de Bento já 
custa quase R$ 17 milhões aos cofres públicos
No dia 11/12, o 
presidente Rafael 
Pasqualotto assinou 
um aditivo de mais de 
R$ 900 mil, elevando 
o orçamento da obra 
para R$ 16,7 milhões

Lucas Marques
Em setembro, Bento Gonçalves 

foi fortemente atingida por chuvas 
e a cheia histórica do Rio das An-
tas levou embora mais de 100 re-
sidências na Linha Alcântara. Foi 
iniciada uma incessante busca por 
recursos financeiros (estaduais e 
federais) para a reconstrução da 
cidade, que teve decretado estado 
de calamidade. Enquanto uns se re-
constroem, a Câmara de Vereado-
res da cidade constrói. Nesta sema-
na, um novo aditivo de mais de R$ 
900 mil foi acrescido ao orçamento 
da construção do novo ‘Palácio Par-
lamentar’ da Casa do Povo.

De acordo com ofício publica-
do no Diário Oficial (DO) de Bento, 
com data de 11 de dezembro de 
2023, o presidente do Legislati-
vo, Rafael Pasqualotto (Progres-
sistas), assina um aditivo de R$ 
978.789,66. Com este acrésci-
mo, a obra chega ao valor de R$ 
16.798.114,22. No DO não há ex-
plicação do motivo do acréscimo 
expressivo, apenas de que “as par-
tes resolvem aditar a contratação 

para acrescer alguns serviços”.
HISTÓRICO DE GASTOS
Inicialmente, o palácio iria 

custar R$ 15.278.269,96 aos cofres 
públicos. Contudo, em 27 de julho 
de 2023, recebeu aditivo de R$ 
541.054,60, elevando o valor para 
R$ 15.819.324,56. Em 24 de agos-
to deste ano, houve alteração nos 
quantitativos de material e mão-
-de-obra.

A despesa resultante do con-
trato da obra corre à conta de re-
cursos do orçamento vigente na 
seguinte unidade orçamentária: 
Recurso Livre (Ação 1203 – Ele-
mento: 34490510000000000000 
– OBRAS E INSTALAÇÕES). Ainda 
segundo o contrato, o servidor 
Engenheiro Civil do Instituto de 
Pesquisa e Planejamento Urbano 
(IPURB) Simão Carraro (CREA-RS 
158.747) ficou designado como 
responsável pelo acompanhamen-
to, fiscalização e recebimento da 
obra, bem como do contrato.

DURAÇÃO DA OBRA
O prazo máximo para execução 

foi estipulado em 540 dias corri-
dos, contados após o recebimento 
da Ordem de Início de Serviço. A 
vigência inicial era de 14/12/2022 
a 06/06/2024, contudo, em 29 
de agosto, um novo termo aditivo 
prorrogou o contrato em 150 dias, 
ou seja, o prédio deve ser entregue 
apenas no final de 2024.

O PRÉDIO
A obra do palácio está locali-

zada na avenida Presidente Costa 
e Silva, no bairro Planalto, ao lado 
do Fórum Municipal. O prédio terá 

3.339m² e o terreno foi cedido pela 
prefeitura por 30 anos e o projeto 
arquitetônico desenvolvido pelos 
servidores do IPURB.

O projeto conta com dois pa-
vimentos mais subsolo, incluindo 
elevador com capacidade de até 
13 pessoas; estacionamento in-
terno para 22 veículos (uma vaga 
exclusiva para o presidente e uma 
vaga PCD); e estacionamento ex-
terno, com piso em brita, para 16 
veículos. 

A nova sede irá contar com um 
plenário de 185,50m² e um plena-
rinho, com 91,16m². Estão previs-
tas ainda duas salas de comissões 

e duas salas de reuniões. Serão 17 
gabinetes de 24m², com ante sala, 
além de três gabinetes adicionais, 
de 15m² cada, para comportar a 
Mesa Diretora. A presidência da 
Câmara terá um gabinete exclusivo 
e espaçoso, com 36m² e banheiro 
privativo. Uma curiosidade é que o 
valor de R$ 16,7 milhões não prevê 
o fornecimento e execução de mo-
biliários, subestação, serviços de 
ajardinamentos e cercamento da 
área do prédio.

A empresa Cidades Proje-
tos e Construções Eirelli (CNPJ 
68.849.561/0001-00) é a respon-
sável pela obra.

Flávio Dino será ministro do Supremo Tribunal Federal. É 
o que decidiu o Senado Federal na quarta-feira, 13/12, quan-
do o nome do atual ministro da Justiça e Segurança Públi-
ca foi aprovado por 47 votos – 31 votos foram contrários e 
duas abstenções. Dino irá ocupar a vaga deixada pela minis-
tra Rosa Weber, que se aposentou em setembro. O ministro 
passou por uma sabatina de 11 horas na Comissão de Cons-
tituição e Justiça (CCJ) do Senado, onde foi aprovado por 17 
votos dos 27 integrantes do colegiado. O nome de Paulo Go-
net também foi aprovado pelos senadores. Ele irá comandar 
a Procuradoria Geral da República (PGR).

Diogo Zanetti
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Retrospectiva 
Prefeito de Bento Gonçalves, Diogo Siqueira, realiza balanço das principais 
ações e desafios de 2023 e aborda expectativas para projetos de 2024

Suellen Krieger
Na última segunda-feira, 11 de 

dezembro, o prefeito de Bento Gon-
çalves, Diogo Segabinazzi Siqueira 
(PSDB), reuniu a imprensa para 
realizar um balanço em relação às 
ações do ano de 2023 e também 
para falar sobre as expectativas de 
trabalho para o próximo ano.

Siqueira iniciou a reunião fa-
zendo uma espécie de retrospecti-
va dos principais acontecimentos 
deste ano. Lembrou, inicialmente, 
de um dos momentos mais difíceis 
que o município enfrentou, quan-
do a cidade ganhou as manchetes 
de jornais de todo país devido ao 
caso dos mais de 200 trabalhado-
res resgatados em situação de tra-
balho escravo.

“Tivemos o problema da em-
presa terceirizada que arrebentou 
com nossa alma naquele momen-
to. Ficamos tentando explicar 
nossa versão, que era a versão 
que a população entendia como 
verdadeira e que a gente realmen-
te acredita que era a versão ver-
dadeira. Não era um tema só do 
município ou da região, virou um 
tema nacional”, lembrou.

Prefeito realizou 
um encontro com a 
imprensa para falar 
das ações realizadas 
ao longo dos meses

O prefeito enfatizou que 
Bento Gonçalves nunca havia 
enfrentado um problema des-
ta proporção. “Como cidade, a 
gente ainda não tinha vivencia-
do um problema dessa magni-
tude, com tanta gente envolvida, 
afetando as duas principais em-
presas que temos aqui, e uma 
cadeia produtiva que pega todo 
o nosso interior. Investimos 
muita energia naquele momen-
to”, afirma.

RELEMBRE
Na noite de 22 de fevereiro, 

agentes da Polícia Rodoviária Fe-
deral (PRF), Polícia Federal (PF) e 
do Ministério Público do Trabalho 
e Emprego (MTE), com apoio da 
Brigada Militar (BM), deflagra-
ram uma operação de combate ao 
trabalho análogo à escravidão em 
Bento Gonçalves.

O objetivo foi o resgate de 207 

trabalhadores, sendo a maioria 
oriundos da Bahia, que atuavam 
na colheita da uva e abate de fran-
gos na região. A ação ocorreu em 
um alojamento localizado no bair-
ro Borgo.

Alguns trabalhadores, des-
contentes com a situação, após 
fuga, procuraram a Polícia Rodo-
viária Federal (PRF) em Porto Ale-
gre para realizar a denúncia.

O empresário Pedro Oliveira 
Santana, dono da empresa Oli-
veira & Santana, que recrutou os 
trabalhadores, chegou a ser preso 
ainda na noite do resgate, porém, 
no dia seguinte, pagou fiança cor-
respondente a 30 salários míni-
mos e foi solto.

Os trabalhadores resgatados 
foram encaminhados ao Ginásio 
Municipal de Bento Gonçalves, 
onde o MTE e a prefeitura da cida-
de alojaram os homens de forma 

temporária. 
Na mesma semana, quatro 

ônibus partiram de Bento Gon-
çalves para a Bahia, levando 194 
pessoas. Além deles, nove gaúchos 
retornaram para suas cidades 
de origem, no Rio Grande do Sul. 
Quatro baianos optaram por per-
manecer em Bento Gonçalves.

VIOLÊNCIA NAS ESCOLAS
Outro momento delicado para 

o município, mencionado pelo 
prefeito Siqueira, foi quando um 
homem de 25 anos invadiu uma 
creche e matou quatro crianças, 
em Blumenau, no Vale do Itajaí, 
em Santa Catarina. A situação re-
percutiu de forma negativa em 
todo país, deixando pais aflitos 
quanto à segurança escolar.

“Passamos por algumas sema-
nas em que todo mundo tinha uma 
insegurança, todo mundo pensava 
que a situação podia se repetir. 

Tinha também muitas Fake News 
sobre o assunto”, disse.

Siqueira reforçou que na-
quele momento foi realizado um 
movimento integrado de ações da 
Polícia Civil, Brigada Militar (BM), 
Polícia Rodoviária Federal (PRF), 
Polícia Rodoviária Estadual (PRE) e 
Guarda Civil Municipal (GCM), para 
reforçar a segurança nas escolas.

“A gente fez uma força tarefa 
para conseguir passar nas escolas 
e dar aquela sensação de seguran-
ça, para tranquilizar um pouqui-
nho. E tivemos toda aquela ação 
de tentar colocar câmeras nas es-
colas”, salientou.

ENCHENTES E CRESCIMEN-
TO POPULACIONAL

Por fim, o prefeito lembrou 
também, que no início de setem-
bro, Bento Gonçalves e região fo-
ram atingidas pelas enchentes que 
devastaram, principalmente, os 
municípios dos arredores, como 
Santa Tereza, Muçum e Lajeado.

“Tivemos duas enchentes 
gigantescas, duas enxurradas ao 
mesmo tempo, e que obviamente 
vão impactar em 2024. São situa-
ções que não se resolvem em uma 
semana, são situações que vamos 
ficar um bom tempo trabalhando”, 
analisou.

De acordo com o prefeito, essa 
situação cria uma incerteza de 
desenvolvimento econômico, fa-
zendo com que algumas situações 
tenham que ser revistas.

Além disso, Siqueira explicou 
que devido aos municípios terem 

sido destruídos e muitas pessoas 
terem perdido tudo, Bento Gonçal-
ves deve, ao longo dos próximos 
anos, receber ainda mais morado-
res novos.

“As três cidades que mais 
cresceram percentualmente no 
Estado foram Bento Gonçalves, 
Passo Fundo e Lajeado. A popu-
lação que vivia em Roca Sales, 
Muçum, Vespasiano Corrêa, En-
cantado, Santa Tereza. A região do 
Vale do Taquari baixo, eles esta-
vam indo tudo para Lajeado. Esse 
fluxo agora começa a se inverter 
aqui para Bento Gonçalves. Então 
a gente vai ter um crescimento 
maior ainda do que a gente já es-
tava tendo”, reforçou.

Como a grande maioria des-
sas pessoas perdeu tudo nas en-
chentes, o prefeito enfatizou que 
“agora a gente começa a abraçar 
essa população também aqui em 
Bento de Gonçalves”, afirmou.

EDUCAÇÃO
Outro ponto abordado na reu-

nião foi sobre a área de educação. 
O prefeito relatou que o município 
está realizando várias obras na 
área de educação, para ampliar a 
capacidade de vagas. 

“Já no início do ano vamos ter 
creches novas do setor público, 
100% municipal, no Zatt, no São 
Roque, vamos ter a duplicação 
no Tancredo Neves, no Licorsul. 
Então, consigo dar uma divisão 
de vagas em vários locais, princi-
palmente naqueles em que a gente 
precisa muito”, disse.

Júlia Milani
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Bento Gonçalves
Duas pessoas morrem em 
acidentes de trânsito

Dois acidentes de trânsito, 
registrados no último final de 
semana, tiraram a vida de duas 
pessoas, em Bento Gonçalves.

O primeiro caso aconteceu 
na madrugada de sábado, 09 de 
dezembro, quando Lucas Wiet-
thauper Ribeiro, de 23 anos, 
morreu após sofrer um acidente 
de trânsito na avenida Planalto, 
no bairro São Bento.

Conforme a Brigada Militar 
(BM), o jovem conduzia uma 
motocicleta Honda CG 125 Fan 
quando perdeu o controle do 
veículo e colidiu contra uma 
árvore após bater no cordão da 
calçada.

O Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (SAMU) foi 
acionado para atender a ocor-
rência, mas o jovem não resistiu 
aos ferimentos.

JARDIM GLÓRIA
O segundo acidente fatal 

aconteceu na madrugada de do-
mingo, 10 de dezembro, quando 
Edirlei Widthaueper, de 34 anos, 
morreu após sofrer um acidente 
de trânsito na rua Arthur Schli-

chting, no bairro Jardim Glória.
De acordo com a Brigada 

Militar (BM), o homem se des-
locava com sua motocicleta, por 
volta das 2h30, quando perdeu 
o controle do veículo e colidiu 
contra algumas pedras e um 
container que estava às mar-
gens da via.

Uma equipe do Serviço de 
Atendimento Móvel de Urgência 
(SAMU) foi acionado e atestou o 
óbito da vítima ainda no local do 
acidente.

Alojamentos e pensões
Locais são notificados por 
irregularidades em Bento

A prefeitura de Bento Gonçal-
ves realizou, na última sexta-feira, 
08 de dezembro, mais uma opera-
ção integrada de acompanhamento 
das condições de alojamentos, pen-
sões e similares.

De acordo com o Executivo, a 
medida está sendo realizada para 
garantir que os locais atendam às 
exigências técnicas e legais e não 
sejam utilizados irregularmente 
para a hospedagem de trabalhado-
res de empresas terceirizadas.

A ação passou por diversos 
locais e foi realizada em conjunto 
com agentes da Brigada Militar 

(BM), do Corpo de Bombeiros Mi-
litar (CBM), da Guarda Civil Mu-
nicipal (GCM), da secretaria de 
Desenvolvimento, Saúde, Desen-
volvimento Social e do Instituto de 
Pesquisa e Planejamento Urbano 
(IPURB). 

Foram fiscalizados quatro 
pontos e todos foram notificados 
para realizar adequações, seja por 
falta de alvará, vencimento do mes-
mo ou necessidade de alteração no 
CNAE (Classificação Nacional das 
Atividades Econômicas).

Os locais terão trinta dias para 
ajustar as inconformidades.

José M. Estefanon

Três esfaqueados em CB
Uma mulher de 47 anos foi 

presa após esfaquear três pesso-
as em Carlos Barbosa, na noite de 
sábado, 09/12.

A ocorrência aconteceu no 
Centro da cidade, pouco antes 
das 23h.

No local, os policiais encon-
traram três pessoas feridas, com 
lesões superficiais. As vítimas 
foram encaminhadas ao hospital.

A autora do crime foi enca-
minhada ao plantão policial para 
registro por lesão corporal.

Caso de feminicídio é 
registrado em Garibaldi

Uma mulher de 52 anos, 
identificada como Janete dos San-
tos Faria, morreu após ter sido 
atingida por golpes de faca, des-
feridos pelo companheiro, um ho-
mem de 37 anos. O crime ocorreu 
no bairro Champanhe, em Gari-
baldi, na noite de sábado, 09/12.

Uma equipe da Brigada Mi-
litar (BM) foi acionada por volta 
das 23h45 para atender a ocor-
rência de feminicídio. Testemu-
nhas informaram que o casal 
teria discutido durante uma con-
fraternização.

No local, a vítima estava sen-
do socorrida pelo Corpo de Bom-
beiros Voluntários de Garibaldi. 

Ela chegou a ser encaminhada ao 
Hospital São Pedro de Garibaldi, 
mas não resistiu aos ferimentos 
e morreu.

O companheiro da vítima, 
autor do crime, foi preso em fla-
grante e conduzido a Delegacia 
de Polícia de Pronto Atendimento 
(DPPA) de Bento Gonçalves para 
registro da ocorrência.

Mais um

Na tarde de terça-feira, 12/12, 
por volta das 16h, ocorreu um rou-
bo a pedestre na avenida Planalto, 
em Bento Gonçalves.

A guarnição da Ronda Ostensi-
va com Apoio de Motocicletas (RO-
CAM), de posse das informações 
e características dos suspeitos, 

conseguiu localizar e prender um 
homem de 20 anos, recuperando o 
celular, uma mochila e uma camise-
ta da vítima.

Diante dos fatos o preso foi 
encaminhado para a delegacia de 
polícia para registro, ficando a dis-
posição da justiça.

De dia: roubo a pedestre 
na avenida Planalto

433 novos alunos-soldados
A Brigada Militar (BM) rece-

beu 433 novos alunos-soldados 
para o Curso Básico de Forma-
ção Policial Militar (CBFPM). O 
curso é realizado nas Escolas de 
Formação e Especialização de 
Soldados e Sargentos (EsFES), 
localizadas nas cidades de Por-
to Alegre, Montenegro e Osório.

Ao todo, são 175 alunos no 
polo de Porto Alegre, 138 em 
Montenegro e 120 em Osório. 
Na soma total, são 55 mulheres 

espalhadas pelos três polos. O 
curso de formação visa prepará-
-los para integrar as forças de 
segurança e conta com uma car-
ga-horária de 1.630 horas e va-
riadas disciplinas, como direitos 
humanos, armamento, munição e 
tiro, defesa pessoal, sistemas de 
segurança pública e fundamen-
tos jurídicos da atividade policial. 

A previsão de formatura é até 
o segundo semestre de 2024 (fi-
nal de agosto/início de setembro).

Redes Sociais Arquivo Pessoal
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ANTES

Primeiro dia antes
do  início do desaaio

Último dia
do desaaio

DEPOIS

8

WMC Software lança projeto “Challenge” para investir 
na qualidade de vida e bem estar dos colaboradores

RESULTADO
- Jussara Toccolini -

A WMC Software, uma empre-
sa de Bento Gonçalves que atua a 
quase 16 anos sendo referência no 
mercado de software de alta per-
formance e gestão, também tra-
balha com foco no bem-estar dos 
seus colaboradores.

Prova disto é que neste ano, 
a empresa desenvolveu o “WMC 
Challenge”, um projeto especial-
mente voltado para a saúde física e 
mental da equipe. O desafio, abra-
çado pela empresa e pelos cola-
boradores, apresentou resultados 
positivos, refletindo em uma vida 
muito mais saudável para aqueles 
que toparam participar.

O sócio proprietário da WMC, 
Wilson Moro, relata que a ideia do 
projeto surgiu em maio deste ano, 
no Dia do Desafio, campanha mun-

Ao longo de seis meses, os colaboradores da WMC Software foram desafiados a 
investir na sua qualidade de vida, como recompensa, eram premiados com valores 

em dinheiro mensalmente
dial de incentivo à prática de ativi-
dade física regular como meio de 
combate ao sedentarismo.

“A partir do Dia do Desafio, 
nos questionamentos sobre como 
lançar um projeto e tirar proveito 
dele, tendo resultados com a em-
presa, que hoje tem grande parte 
dos colaboradores trabalhando de 
forma remota. A ideia surgiu a fim 
de gerar mais qualidade de vida 
para as pessoas”, explica Moro.

Para dar vida ao WMC Chal-
lenge, a empresa contratou a nu-
tricionista Caroline Danner e os 
educadores físicos Raisa Fiametti 
Joaquim e Maicon Luís de Souza.

A empresa, que trabalha tam-
bém de forma remota, com pro-
fissionais no Rio Grande do Sul e 
em mais de quatro Estados brasi-

leiros, conseguiu engajar para o 
projeto 25 dos 36 colaboradores.

Para o desafio, os colaborado-
res foram divididos em cinco equi-
pes: Update Team, HealthTech, 
Debugando o Sedentarismo, Squa-
dtech e Tecno Fit. O projeto durou 
seis meses. Durante esse período, 
mensalmente, os grupos que mais 
pontuavam recebiam prêmios em 
dinheiro.

Entre os desafios do proje-
to, estava o desejo de aliviar ou 
gerenciar o estresse dos colabo-
radores, já que havia pessoas jo-
vens com altos índices de seden-
tarismo, fazendo uso contínuo de 
remédios, apresentando sintomas 
de insônia, indisposição e crises 
de ansiedade.

“Não tinha como ver que um 

colega estava tomando remédio 
para dormir com menos de 30 
anos, outro fazendo uso de peque-
nas doses de remédios para dor de 
cabeça, baixar a ansiedade, entre 
outros. Não sou médio, mas sei 
que a alimentação e atividade físi-
ca tem interferência direta na qua-
lidade de vida deste time”, afirma.

RESULTADOS 
O reflexo do projeto foi sur-

preendente. O resultado acarretou 
em pessoas que já não precisam 
mais fazer uso de remédio contí-
nuo, que apresentaram melhora 
na disposição e no sono, diminui-
ção de estresse e da ansiedade e, 
consequentemente, aumento da 
felicidade. Os colaboradores tam-
bém apresentaram redução de 
gordura corporal.

“Foi legal porque algumas 
pessoas que nunca caminharam 
mais de 7 quilômetros, em alguns 
meses estavam caminhando 21 
quilômetros. A maior parte se mo-
vimentou bastante. Temos depoi-
mentos de pessoas que pararam 
de tomar remédio, reduziram a 
ansiedade, melhoraram o sono, 
então, tivemos ganhos acima do 
esperado”, enfatiza Moro.

O empresário também sa-
lienta que os ganhos também se 
refletiram de forma positiva para 
a WMC. Uma vez que os colabo-
radores estavam mais saudáveis, 
consequentemente apresentavam 
maior rendimento.

WMC CHALLENGE 2.0
Como o projeto foi um suces-

so, a WMC decidiu que irá manter 
o desafio no próximo ano, porém, 
com uma performance ainda mais 
avançada. Desta forma, virá o 
“WMC Challenge 2.0”.

“Vamos elevar o projeto para 
outro nível, com possíveis colabo-
radores participando meias ma-
ratonas, de 5 quilômetros, de 10 
quilômetros, sendo patrocinados 
pela empresa”, relata.

Ao final dos seis meses de 
projeto, que foi finalizado na últi-
ma quarta-feira, 13 de dezembro, 
Moro reforça que foi gratificante 
desenvolver o projeto e ver resul-
tados positivos na vida de outras 
pessoas.

“A nossa responsabilidade não 
é apenas garantir o emprego dos 
colabores e pagar o salário no final 
do mês. As empresas são verdadei-
ras alavancas se fizerem movimen-
tos como esse. ”, finaliza.

Moro salienta que o investi-
mento financeiro que a empresa 
realizou no projeto, aproximada-
mente R$ 18 mil, desde profissio-
nais envolvidos e pagamentos de 
prêmios, “não se compara aos ga-
nhos que tivemos em performance 
e produtividade do time, pessoas 
mais saudáveis e o principal: mais 
felizes”, relata.

DEPOIMENTOS
Wilson Moro
Se você não entende de pesso-

as, você não entende de negócios. 
Partindo deste entendimento é 
importante que as empresas e li-
deranças enxerguem as pessoas de 

forma integral. O que a WMC bus-
cou nesse projeto é entender que 
as pessoas estão doentes e uma 
parte disto tem relação direta com 
uma má alimentação e vida seden-
tária, o que também afeta produti-
vidade e resultados na WMC.

Eu passei por um processo de 
transformação onde estive com 
mais de 115 kg e hoje estou com 
78 kg, mas os maiores ganhos fo-
ram na questão de performance 
em todas as áreas da minha vida 
pessoal e empresarial. Hoje sou 
outra pessoa. 

Minha mensagem é que as 
empresas possam olhar e enten-
der as pessoas de forma integral, 
a alimentação e atividade física é 
apenas um dos pilares, e que este 
pode sim interferir diretamente 
na qualidade de vida das pessoas 
e consequentemente o resultado 
que estas entregam.  

João - MG
No desafio, troquei o seden-

tarismo pela academia, ganhando 
mais disposição para o meu dia a 
dia e dissipando o estresse. Cada 
dia me sinto mais disposto, abrin-
do portas para um estilo de vida 
que nunca imaginei possível. Essa 
mudança me trouxe não só um 
corpo mais saudável, mas também 
uma mente mais clara e focada.

Jussara - RS
Foram meses intensos, de 

dedicação, superação, alcançando 
melhores resultados a cada etapa. 
Fiz questão de tornar o processo 
leve , pois tinha certeza que este 

seria meu novo estilo de vida. 
Encerro este desafio com a certe-
za de ter atingido o objetivo, com 
bons resultados físicos, e o mais 
importante, que foi a melhora da 
saúde mental, onde tive redução 
da ansiedade, estresse, compulsão 
alimentar e a união dos colegas.  

Candida - RS
Diminui minha ansiedade, 

tenho mais disposição, melhorei 
meu foco e concentração ao reali-
zar minhas atividades do trabalho 
e pessoal. Além disto estou com 
um percentual de massa magra 
muito boa, ou seja, saúde muito 
boa. Este autoconhecimento quero 
levar para a vida, como é bom nos 
desafiar e ter um corpo e mente 

saudável. 
Daniel - SC
Obtive ganho físico com a 

melhoria muscular, ganho mental 
com minha mudança de atitude 
referente à minha frequência na 
academia. E vi que por mais difí-
cil que seja se engajar em algum 
projeto, quando temos outras pes-
soas ao nosso lado, com o mesmo 
propósito, isto se torna mais fácil e 
mais recompensador.

Jessica - RS
Tive diversos benefícios. A 

sensação de cansaço constante 
deu lugar a uma nova disposi-
ção, permitindo-me enfrentar as 
demandas do dia a dia com mais 
vigor. Além disso, diminuíram 

consideravelmente os episódios 
de ansiedade ou estresse e tem au-
xiliado cada vez mais a equilibrar 
minha frequência cardíaca, que é 
alterada devido a um quadro pato-
lógico antigo. 

Leticia - RS
Fisicamente posso dizer que 

melhorei muito minha condição. 
Sou asmática e uso bombinha fre-
quentemente. E com uma rotina 
de exercícios e boa alimentação, 
percebi que consigo me virar sem 
ela, utilizando só nos momentos 
de crise. Moro longe do trabalho e 
estou indo a pé para casa no final 
do dia, e não estou fazendo uso 
para essa caminhada, sendo que 
antes não conseguia fazer sem 
usar bombinha.

Frederico - MG
A prática regular de ativi-

dades físicas proporcionou um 
forte incentivo para eu começar a 
frequentar a academia, algo que 
agora considero essencial para a 
minha saúde. Isso se tornou parti-
cularmente importante para mim, 
considerando que eu estava lidan-
do com cálculos renais, e a ativida-
de física ajudou significativamente 
nesse aspecto. 

Elisangela - RS
Tive resultados como: quali-

dade do sono e redução do per-
centual de gordura, mas o maior 
ganho foi redução nos níveis de 
estresse. Exercício físico também 
é terapia. Aumento da autoes-
tima, sentimento de realização, 
redução nos níveis de estresse, 
melhoria na produtividade, entre 
outros, são mudanças que pode-
mos alcançar através desse mo-
vimento.

Fotos:  Arquivo Pessoal
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Mais de 50 itens 
a preço único.

54 3451 7773 | 3055 7774
www.casttini.com.br

autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

CARBONERA
Mercado

Rua Marques de Souza, 492 | Bairro 
São Francisco | Bento Gonçalves 

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

EM CONSTRUÇÃO

NO PROGRESSO

www.cinex.com.br
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54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

SUA  MOTOCICLETA NO  
LUGAR  CERTO!

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 069/2023 - Edital de 
pregão presencial registro de preços para aquisição de gasolina 
comum, gasolina aditivada, óleo diesel comum e óleo diesel S10, 
para as Secretarias Municipais. Data de abertura 29/12/2023 as 
09:00 horas.

EDIEDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 070/2023 - Edital de 
pregão presencial para contratação de empresa para assessoria de 
serviço em Engenharia Civil, Arquitetura e Urbanismo. Data de 
abertura 29/12/2023 as 14:30 horas.

EDIEDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 071/2023 - Pregão 
presencial para contratação de empresa que disponha de 
Engenheiro Agrônomo, 40 (quarenta) horas semanais. Data de 
abertura 02/01/2024 as 09:00 horas.

EDIEDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 072/2023 - Pregão 
presencial para contratação de empresa para construção de muro 
da Escola EMEI Descobrindo Caminhos. Data de abertura 
03/01/2024 as 09:00 horas.

EDIEDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 016/2023 – Edital 
de Chamamento Público para Credenciamento de empresas 
interessadas em prestar serviços de máquinas. Data de abertura 
26/12/2023.

EDIEDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 017/2023 - Edital de 
Chamamento Público para credenciamento de interessados para 
prestação de serviços de manutenção em quadros de comando, 
junto aos poços artesianos e recalques do Município. Data de 
abertura 26/12/2023.

EDIEDITAL DE PROCESSO SELETIVO Nº 004/2023 - Edital de 
Processo Seletivo para contratação por prazo determinado de 07 
(sete) professores para a EMEI Descobrindo Caminhos. Prazo de 
inscrições: De 18/12/2023 á 29/12/2023.

EDIEDITAL DE PROCESSO SELETIVO Nº 005/2023 - Edital de 
Processo Seletivo para contratação por prazo determinado de 04 
(quatro) professores para a Escola Municipal de Ensino 
Fundamental Rodrigues Alves. Prazo de inscrições: De 
18/12/2023 á 29/12/2023.

Santa Tereza/RS, 15 de dezembro de 2023
Gisele Caumo

Prefeita MunicipalPrefeita Municipal

54 3451 7773 | 3055 7774
www.casttini.com.br

Rua Caxias do Sul, 527, Jardim Glória
54 3453 6516

Rua Marcos Valduga, 232, Santa Helena
54 3453 1713

Rua Carlos Cembranel, 28, Santa Marta
 54 3453 6161

/fsaojosebg

BALANÇOS PATRIMONIAIS,
EDITAIS E ASSEMBLEIAS:
FAÇA SUAS PUBLICAÇÕES 
LEGAIS NO JORNAL
                                 , 
IMPRESSO E DIGITAL*
O MELHOR PREÇO
DO SUL DO BRASIL!
*PUBLICAÇÃO COM CERTIFICAÇÃO DIGITAL
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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BANCO 11

BCPI
NAFTALINA

PARENTESCO
VARROTO
ILHADAAMEM

VOOALCEPT
CEARARA

SARNAONE
PRETENSÕES

GURIAENTE

UOTOSSE
DEDURARI

IOINOVO
ARRANHACEU

ODSTOLAS

Que não
se con-
segue

entender 

Objetivo a
ser alcan-

çado

Amigos
de Branca
de Neve
(Lit. inf.)

Doença que
provoca
coceira
intensa

O acu-
sado, no
processo

penal

A conta
do men-
tiroso
(dito)

É aliviada
com anal-
gésicos

Tenta com
audácia;
atreve-se 

Autran
Dourado,
escritor
mineiro

Ainda não
usado 

(o sapato)

Edifício
das 

grandes
cidades

Mal como
a sífilis
(sigla)

Brinca-
deira de
torcidas

(pl.)

Cercada
de água
Viagem 
de avião

Conjunto de cartas
para jogar

Efeito do
engasgo
Filtros do
sangue

Ser;
pessoa
Decora;
enfeita

Rastro;
pegada

(?) Batista,
locutor

Dispositivo de
controle na entrada

de ônibus
"A Bela e a (?)", filme

Final de
oração
Deus do 

amor (Mit.)

Um, em
inglês

Parte gorda
do leite

Suporte
de roupas
As primei-
ras vogais 

Esfarra-
pado

Sílaba de
"pedal"

Ruminante
galhado

Passou pa-
ra dentro

A vogal
do meio
Vazio; 

sem miolo
Delatar;

denunciar
Hiato de
"míope"

Ambições;
aspirações

Menina;
garota
(bras.)

Formato
da pista 
de skate

Laços de
sangue
Variante
(abrev.)

Veneno pa-
ra baratas

Grande embarcação
para transporte de
merca-
dorias

3/one. 4/roto. 5/sarna. 7/dedurar. 10/pretensões.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 3

MAP
REALIZAVEL

SRNARINA
PISRRCC

BONDEAGUA
RHVAIAR
TOLERANTE
EANTSAN

ARARTCOME
ARGOLAE

EDENABANAR
IGATENTA
CANTILON

CALOUROSH
LATASOLA

Forma do
ângulo

reto
(Geom.)

Fator que 
caracteri-
za o popu-
lar pé-frio

Rabo de
(?), golpe 
de capoeira

(bras.)

Que se
pode 

pôr em
prática

Via de
saída da
coriza

Plano de 
Integração

Social
(sigla)

Reali-
zação do
promotor
cultural

Ave da
mesma
família 
do pato

Nome
da letra

"N"

A pessoa 
que perdoa

os erros 
de outra

"Obrigação"
do lavrador,
antes do
plantio 

Esbugalha
(os olhos)

Antigui-
dade

(abrev.) 

(?)-book,
livro

eletrônico

Homem-
(?): Peter

Parker
(HQ)

Recipi-
ente

de água

Vítimas
de trotes
em facul-

dades

Desa-
compa-
nhado

Oscar
Niemeyer,
arquiteto 

Embala-
gem de 
refrige-
rantes

Parte
inferior do

sapato
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Novidade...para o bolso
Pedágio free flow entra em operação 
na ERS-122, em Antônio Prado

O primeiro pórtico do free 
flow das rodovias do Rio Grande 
do Sul está funcionando desde 
a meia-noite desta sexta-feira, 
15/12. O sistema de cobrança de 
pedágios nas estradas gaúchas 
está localizado no km 108,2 da 
ERS-122, em Antônio Prado, e 
substituirá a atual praça física de 
Flores da Cunha, que foi desativa-
da na quinta-feira, 14/12. A tarifa 
de R$ 8,30 foi mantida.

Este é o primeiro de seis free 
flows que serão instalados na Ser-
ra e no Vale do Caí: na ERS-122, 
nos km 4,6 (São Sebastião do Caí), 
km 45,5 (Farroupilha) e km 151,9 
(Ipê), além de outros dois no km 
30,1 da ERS-240 (Capela de Santa-
na) e no km 6,5 da ERS-446 (Carlos 
Barbosa). Eles devem entrar em 
operação em fevereiro de 2024.

COBRANÇA
A cobrança automática e de 

livre passagem, sem cancelas, será 
realizada por meio da etiqueta ele-
trônica (TAG) dos veículos ou pela 
leitura das placas e posterior paga-
mento no site ou no aplicativo da 
CSG, que estão em desenvolvimen-
to. O free flow é capaz de identificar 
a placa e as características do meio 
de transporte sem a necessidade 
de parar ou mesmo reduzir de ve-
locidade.

PAGAMENTO
Os motoristas que não pos-

suem TAG válida instalada no para-
-brisa, após passarem pelo free 
flow, terão até 15 dias para pagar a 
tarifa. Para facilitar o débito, a re-
comendação é que o veículo esteja 

com a TAG previamente instalada 
no para-brisa para que o valor seja 
faturado automaticamente. Empre-
sas como Sem Parar, ConectCar, Ve-
loe, Move Mais e Taggy, assim como 
instituições financeiras, como Ban-
risul, Sicredi e Itaú, disponibilizam 
a etiqueta eletrônica por meio dos 
seus sites e aplicativos.

Caso o condutor não tenha TAG 
válida, ele terá outras alternativas 
para fazer o pagamento do valor 
em até 15 dias depois da passagem 
pelos pórticos. De forma digital, 
será possível efetuar o pagamento 
por meio de créditos pré-pagos no 
aplicativo “CSG FreeFlow” ou site.

Já de maneira presencial, os 
motoristas poderão realizar o pa-
gamento nos totens das bases de 
atendimento ao cliente da conces-
sionária, localizadas em Ipê (ERS-
122 – km 151,8), Flores da Cunha 
(ERS-122 – km 99,5), Farroupilha 
(RSC-453 – km 118,6), Bom Prin-
cípio (ERS-122 km 36,1) e, a partir 
de fevereiro de 2024, em Capela de 
Santana (ERS-240 – km 24,8).

Caso o valor da tarifa do free 
flow não seja quitado em até 15 

dias após a passagem pelo pórtico, 
o proprietário do veículo receberá 
uma multa por evasão. A penaliza-
ção acarreta no pagamento de R$ 
195,23 ao Governo do Estado, além 
de cinco pontos na Carteira Nacio-
nal de Habilitação (CNH).

JUSTIÇA
No fim de novembro, a Defen-

soria Pública do Rio Grande do Sul 
(DPRS) pediu a suspensão do início 
de funcionamento do free flow em 
Antônio Prado. Contudo, a Vara 
da Comarca do município negou o 
pedido. A mudança da localização 
da praça (de Flores da Cunha para 
Antônio Prado) foi base do pedido 
da DPRS. Na ação, assinada pelo 
defensor Juliano Viali dos Santos, 
o órgão sustentava que a cobrança 
próxima à ponte fere o direito de ir 
e vir, uma vez que não há alternati-
vas próximas.

O magistrado Daniel da Silva 
Luz entendeu não haver ilegalida-
des no posicionamento do ponto 
de cobrança, uma vez que a Cons-
tituição Federal e a Legislação não 
obrigam a existência de caminhos 
alternativos a trechos pedagiados.

Fabrício Braga Nunes/CSG

Recursos
TJRS repassa R$ 154 
milhões ao governo do RS
Os recursos deverão 
ser investidos na 
área da saúde

O Tribunal de Justiça do 
Rio Grande do Sul promoveu na 
quarta-feira, 13/12, a sua maior 
doação, na área da saúde pública, 
nesta década. Durante cerimônia 
ocorrida no TJ, a Chefe do Poder 
Judiciário, Desembargadora Iris 
Helena Medeiros Nogueira, anun-
ciou o repasse R$ 154.705.923,56 
ao Estado, durante o Ato de Assi-
natura de Termo de Cooperação 
entre o TJ e o governo do Estado, 
por intermédio da secretaria da 
Saúde, para a doação  de recursos 
que serão destinados à  ampliação 
e qualificação de serviços pelo Sis-
tema Único de Saúde (SUS).

A presidente Iris lembrou 
que, no final de 2022, foram doa-
dos outros R$ 94 milhões para a 
área da saúde pública, com o ob-
jetivo de reduzir a fila de espera 
nos atendimentos de oncologia 
em decorrência dos reflexos da 
pandemia. “A Justiça não é cega! 

Muito embora, como sabemos, a 
missão precípua do Poder Judiciá-
rio seja a pacificação dos conflitos 
sociais e a garantia dos direitos, 
nosso Tribunal jamais está alheio 
às dificuldades da comunidade. 
Buscamos, de maneira incessante, 
a aproximação junto à sociedade, 
conhecendo suas necessidades e 
construindo soluções conjuntas 
aos problemas locais, com vistas 
ao interesse público e ao bem co-
mum”, disse ela.

Em seu pronunciamento, 
Eduardo Leite (PSDB) destacou 
a importância do gesto do Poder 
Judiciário que mais uma vez está 
colaborando com a saúde públi-
ca, assim como já fez na área da 
educação. “Fico muito feliz com 
esta parceria firmada com o Po-
der Judiciário em busca do melhor 
para a população, demonstrando 
o diálogo e a harmonia entre o Ju-
diciário e o Executivo. Este valor 
expressivo superior a R$ 150 mi-
lhões vai garantir um suporte para 
o atendimento na saúde pública, e 
quero agradecer  a Administração 
do TJ pelo senso de solidariedade 
em mais esta demanda”, disse ele.
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Justiça
MPRS e Associação de Familiares tentam suspender 
novo julgamento do Caso Kiss, mas TJRS nega

Lucas Marques
O Ministério Público do Rio 

Grande do Sul (MPRS), juntamen-
te com a Associação dos Familia-
res de Vítimas e Sobreviventes da 
Tragédia de Santa Maria (AVTSM), 
entrou, na segunda-feira, 11/12, 
com um pedido de suspensão tem-
porária do segundo julgamento do 
Caso Kiss. Depois da anulação, em 
2022, do primeiro júri – realizado 
no final do ano de 2021 – a insti-
tuição entendia que era necessário 
esperar por uma decisão no Supre-
mo Tribunal Federal (STF) sobre 
recurso extraordinário. O novo jul-
gamento deve ocorrer no dia 26 de 
fevereiro de 2024.

A AVTSM trouxe, em uma reu-
nião, a preocupação de ocorrer 
o novo júri antes do STF julgar o 
recurso em tramitação. O procu-
rador-geral de Justiça, Alexandre 
Saltz, destacou que o objetivo é 
evitar um novo sofrimento das fa-
mílias e sobreviventes porque as 
vítimas precisam ser lembradas 
em um processo criminal. 

“Então, vamos aguardar um 
pouco mais por uma decisão do STF 
e evitar que as famílias tenham a ex-
pectativa de que a justiça foi feita e 
depois uma grande frustração com 

O segundo 
julgamento dos réus 
está previsto para 
ocorrer no dia 26 de 
fevereiro de 2024

nulidades que não foram levanta-
das no tempo e na forma corretas, 
nos trazendo à situação que esta-
mos hoje. Mas também acreditamos 
nas revisões das decisões que anu-
laram o processo. De qualquer for-
ma, estamos preparados para um 
novo júri”, explicou Saltz.

O presidente da AVTSM, Ga-
briel Barros, ressaltou que um 
novo júri também não preocupa a 
entidade, mas o objetivo do adia-
mento “é poupar nossa saúde, 
que está muito fragilizada. Essas 
situações nos ferem como uma ra-
diação, já que a gente fica exposto 
à impunidade por muito tempo 
e os efeitos colaterais dela vêm à 
tona”. O ex-presidente da Associa-
ção, Flávio Silva, também esteve na 
coletiva de imprensa. “Agora temos 
um recurso, o MPRS está junto co-
nosco, e é uma oportunidade de 
reverter esta decisão que anulou o 
primeiro júri. A ideia é poupar que 
passemos por tudo isso de novo e 
não temos mais tanta saúde para 
acompanhar tudo isso. Todos es-
tão abalados e sofrendo com tudo 
isso”, explica Silva.

PEDIDO NEGADO
Ainda na tarde de segunda, 

o Juiz de Direito Francisco Luís 
Morsch negou pedido da AVTSM. 
Conforme o magistrado, "salvo de-
cisão liminar do Colendo Supremo 
Tribunal, a decisão do Superior 
Tribunal de Justiça que determi-
nou novo julgamento deve ser ime-
diatamente cumprida". Também 
afirmou que, conforme o Código 
de Processo Penal, em seu artigo 

637, “o recurso extraordinário não 
tem efeito suspensivo”. Destacou 
também que "não é possível esti-
mar quando o Supremo Tribunal 
poderá examinar em definitivo a 
questão. Sequer os réus manifes-
taram-se em relação aos recursos 
interpostos".

Morsch afirma na decisão que 
os fundamentos apresentados pe-
los requerentes são "altamente 
relevantes". No entanto, ressalta 
que a lei que determina o pros-
seguimento do processo deve ser 
obedecida. "Ao adiarmos o julga-

mento, possibilitamos que novas 
intercorrências venham a impedir 
um julgamento em um prazo me-
nor, sem que haja qualquer ganho, 
uma vez que, como dito, o Supremo 
Tribunal terá a última palavra, in-
dependentemente da realização de 
novo julgamento. Como referido, 
embora do mais alto valor os seus 
fundamentos, não há norma que 
embase o pedido de suspensão, 
ao contrário - a norma determina 
o prosseguimento do julgamento, 
com a imediata realização do júri", 
disse o magistrado.

No dia 06 de dezembro, o MPRS divulgados os resultados iniciais 
da Operação Mata Atlântica em Pé 2023 no Rio Grande do Sul. A ação 
aconteceu entre os dias 16 de novembro e 1º de dezembro. As ações 
de fiscalização no Estado, em 2023, localizaram, até a publicação desta 
edição, 1.610 hectares de desmatamento, porém, os dados serão con-
solidados até o final de fevereiro de 2024. O total de multas aplicadas 
alcançou mais de R$ 12 milhões.

Conforme o Centro de Apoio Operacional de Defesa do Meio Am-
biente, houve uma significativa redução dos níveis de desmatamento. 
A operação conta com apoio da secretaria do Meio Ambiente, Funda-
ção Estadual de Proteção Ambiental (FEPAM), Instituto Brasileiro do 
Meio Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis (Ibama), Instituto-
-Geral de Perícias (IGP) e Comando Ambiental da Brigada Militar, e pe-
los dados obtidos por meio da plataforma Map Biomas.

MPRS

Desenrola é prorrogado
O programa Desenrola foi 

prorrogado até 31 de março de 
2024, três meses além do prazo 
inicial, que seria o fim deste ano. 
Medida Provisória foi publicada 
na terça-feira, 12/12, no Diário 
Oficial da União, que altera a Lei 
nº 14.690, de 3 de outubro de 
2023, para prorrogar a duração 
do programa.   

Uma portaria do Ministério 
da Fazenda, também publicada 
na terça, autoriza que contas 
nível Bronze do portal Gov.br 

possam acessar a plataforma 
do Desenrola. Antes, somente 
as contas nível prata ou ouro ti-
nham essa autorização. O Desen-
rola começou em outubro deste 
ano para ajudar os brasileiros a 
limpar o nome. Ele abrange dívi-
das feitas entre janeiro de 2019 
e dezembro de 2022.

Segundo dados do Ministério 
da Fazenda, o Desenrola renego-
ciou, até agora, R$ 29 bilhões em 
dívidas. Quase 11 milhões de 
pessoas foram beneficiadas.

Economia

 O Empório Di Paolo é o local perfeito para você conhecer 
os produtos da marca, desde massas, molhos e entre outros. 
Também é uma ótima opção para presentes. A unidade funciona 
das 11h às 22h, todos os dias da semana.

  A equipe Di Paolo agradece aos fornecedores pela parceria 
e aos clientes pelo ano incrível. Em 2024, continuamos oferecendo 
a autenticidade da sequência Di Paolo. Esperamos você para 
compartilhar esses momentos especiais conosco.
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Expediente
Circulação: semanal, às 
sextas-feiras
Endereço: rua 13 de Maio, 877/602 
(L’América Shopping), bairro São 
Bento, Bento Gonçalves
WhatsApp: (54) 3454-1015  
Tiragem: 10.000 exemplares 
Direção: Diogo Zanetti 
Jornalismo: Lucas Marques e 
Suellen Krieger

Sete Erros | Respostas na página 12

03 DE DEZEMBRO
FABIANA COPPI, 49 ANOS, 
FARMACÊUTICA, NATURAL DE 
BARÃO DE COTEGIPE, MORADORA 
DE BENTO GONÇALVES
07 DE DEZEMBRO
ELCIO CARON, 85 ANOS, 
DIRETOR FINANCEIRO 
APOSENTADO, NATURAL DE 
GARIBALDI, MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
PEDRO RAMOS BANDEIRA, 
63 ANOS, EMPRESÁRIO 
APOSENTADO, NATURAL 
DE SANTO ANTÔNIO DA 
PATRULHA, MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
08 DE DEZEMBRO
IRACEMA MARIA CAINELLI 
BARRETTI, 91 ANOS, 
AGRICULTORA APOSENTADA, 
NATURAL E MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
IZOLINA MASUTTI MENEGOTTO, 
82 ANOS, AGRICULTORA 
APOSENTADA, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
VALDECIR RIZZI, 47 ANOS, 
PEDREIRO, NATURAL E MORADOR 
DE BENTO GONÇALVES
09 DE DEZEMBRO
CECILIA FRACALOSSI GASPERIN, 
102 ANOS, DO LAR APOSENTADA, 
NATURAL E MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
NELSI LUIZA GOLDSCHMIDT, 
78 ANOS, AGRICULTORA 
APOSENTADA, NATURAL 
DE CAMPINA DAS MISSÕES, 
MORADORA DE CAMPINA DAS 
MISSÕES
LUCAS WIETTHAUPER RIBEIRO, 
23 ANOS, GARÇOM, NATURAL DE 
PANAMBI, MORADOR DE BENTO 

Obituário
Falecidos entre 
03/12 e 12/12

GONÇALVES
JOSÉ LUIZ KAFFER VESSOZI, 52 
ANOS, AÇOUGUEIRO, NATURAL 
DE MANOEL VIANA, MORADOR 
DE BENTO GONÇALVES
10 DE DEZEMBRO
JANETE DOS SANTOS FARIA, 
52 ANOS, DO LAR, NATURAL DE 
CAXIAS DO SUL, MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
EDIRLEI WIDTHAEUPER, 34 
ANOS, AUXILIAR DE PRODUÇÃO, 
NATURAL E MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
11 DE DEZEMBRO
TEREZINHA ROMAN SALTON, 
80 ANOS, AUXILIAR DE CRECHE 
APOSENTADA, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
ANDRÉIA DE BASTIANI, 41 
ANOS, VENDEDORA, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
ANILDE ZAGO MENONCIN, 
80 ANOS, APOSENTADA, 
NATURAL DE HERVAL D’OESTE 
(SC) E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
SEVERINO PAULETTO, 62 
ANOS, PEDREIRO, NATURAL DE 
DAVID CANABARRO, MORADOR 
DE BENTO GONÇALVES
12 DE DEZEMBRO
EVANDRO LEMES ROMAGNA, 
31 ANOS, ASSISTENTE 
ADMINISTRATIVO, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
ALCIDES GIOTTO, 94 ANOS, 
MARCENEIRO APOSENTADO, 
NATURAL DE TAPEJARA, 
MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES

Criação: Júlia Milani 
E-mails de contato:
redacao@serranossa.com.br
comercial@serranossa.com.br
financeiro@serranossa.com.br
Acompanhe on-line:
www.serranossa.com.br
Facebook: SERRANOSSA 
Instagram: jornalserranossa 
Twitter: @serranossa

Programação de cinema em Bento Gonçalves entre 15/12 e 20/12
SHOPPING CENTER BENTO

Sala 01
Wonka
13:40h – 2D Dublado
16:00h – 2D Dublado
18:30h – 2D Dublado (quinta, sá-
bado, domingo, segunda, terça)
18:30h – 2D Legendado 
(sexta, quarta)
21:00h – 2D Dublado 
(sexta, sábado, segunda, terça)
21:00h – 2D Legendado 
(quinta, domingo)
Aquaman 2 - O Reino Perdido 

– Pré-Estreia
21:00 – 3D Dublado (quarta)

Sala 02
As Aventuras de Poliana
13:40h – 2D Nacional
A Maldição do Queen Mary
16:00h – 2D Dublado
18:30h – 2D Dublado (sexta, sá-
bado, segunda, terça, quarta)
18:30h – 2D Legendado 
(sábado, terça)
21:00h – 2D Dublado 
(quinta, sábado, domingo, se-
gunda, terça)

21:00h – 2D Legendado
(sexta, quarta)

Sala 03
Trolls 3 – Juntos Novamente
13:40h – 2D Dublado
16:00h – 2D Dublado
Sequestro do Voo 375
18:30h – 2D Nacional
21:00h – 2D Nacional

L’AMÉRICA SHOPPING CENTER

Sala 01
As Aventuras de Poliana

13:40h – 2D Nacional

O Sequestro do Voo 375
16:00h – 2D Nacional
Feriado Sangrento
18:30h – 2D Dublado 
(sexta, sábado, domingo, quarta)
18:30h – 2D Legendado 
(quinta, quarta)
21:00h – 2D Dublado 
(quinta, sábado, domingo, terça)
21:00h – 2D Legendado 
(sexta, quarta)

Sala 02

Wonka
13:40h – 2D Dublado
16:00h – 2D Dublado
18:30h – 2D Dublado 
(quinta, sábado, domingo, quar-
ta)
18:30h – 2D Legendado 
(sábado, segunda)
21:00h – 2D Dublado 
(quinta, sexta, sábado, segunda)
21:00h – 2D Legendado 
(domingo, terça)
Aquaman 2 - 
O Reino Perdido – Pré-Estreia
21:00 – 2D Legendado (quarta)
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Educação
Inscrições para banco de professores 
e servidores segue até dia 19/12
Os interessados 
devem acessar o site 
da secretaria estadual 
da Educação e 
realizar a inscrição

As inscrições para o banco de 
cadastro temporário de profes-
sores, servidores e especialistas 
da rede estadual se encerram na 
próxima terça-feira, 19/12. 

Os candidatos devem aces-
sar o site da Secretaria da Educa-
ção (https://educacao.rs.gov.
br/inicial), na aba Contratos 
Temporários, onde constam to-
das as informações dos editais, 

com as regras estabelecidas 
para a contratação temporária e 
emergencial. 

Ao finalizar a inscrição, o 
candidato receberá um link no e-
-mail pessoal com um código de 
acesso para incluir a documenta-
ção de forma totalmente on-line. 

No ato da inscrição, no ban-
co de cadastro temporário de 
professores e especialistas, o 
candidato deverá optar por com-
ponente curricular/função e co-
ordenadoria. No banco de servi-
dores, deverá optar pela função, 
município e coordenadoria. Em 
caso de dúvida, o profissional in-
teressado deve entrar em contato 
com a Coordenadoria Regional de 
Educação (CRE) de sua região. 

RESERVA DE VAGAS
A seleção para o banco de 

cadastro temporário da rede 
estadual também conta com re-
serva de vagas para pessoas com 
deficiência, negras, trans e inte-
grantes de comunidades e povos 
indígenas. 

Sisu deverá ter edição única
Governo aponta que 
a edição do meio do 
ano sofre com altos 
níveis de desistência

A partir de 2024, haverá 
apenas uma edição por ano do 
Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu), sempre em janeiro/fe-
vereiro. 

A decisão é do Ministério da 
Educação (MEC).

O programa utiliza as notas 
do Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem) para selecionar 

quem serão os novos alunos das 
universidades públicas partici-
pantes.

Tradicionalmente, o Sisu 
ocorre a cada semestre. 

Contudo, segundo o diag-
nóstico da pasta, as edições do 
meio do ano costumam ter al-
tos índices de desistência e de 
vagas remanescentes (aquelas 
que não são ocupadas).

Para solucionar a questão, a 
ideia será organizar um proces-
so mais simples no meio do ano, 
apenas para quem quiser mu-
dar de curso, por exemplo – mas 
nada relacionado a novas vagas, 
como acontece atualmente.

Formatura 
de detentos

Três apenados da Penitenci-
ária Estadual de Bento Gonçalves 
(PEBG) concluíram a 2ª edição do 
curso de horticultor orgânico, na 
última semana, oferecido pelo Ins-
tituto Federal do Rio Grande do Sul 
(IFRS) Campus Bento Gonçalves. O 
evento simboliza um passo signifi-
cativo rumo à reinserção social das 
pessoas privadas de liberdade.

Durante a cerimônia, os ape-
nados receberam os certificados 
e estão oficialmente habilitados a 
trabalhar na área de horticultura 
orgânica, abrindo novas portas 
para oportunidades profissionais 
futuras.

A formação faz parte de uma 
proposta mais ampla de cursos 
profissionalizantes que visam ofe-
recer ensino de qualidade e habi-
lidades práticas aos presos. Além 
disso, o contato com a terra e o 
cultivo de alimentos pode propiciar 
não apenas habilidades técnicas, 
mas também benefícios terapêuti-
cos, auxiliando no processo de re-
abilitação.
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Previsão do tempo

16/12
19º
33º

Sol e aumento de nuvens de 
manhã. Pancadas de chuva à 

tarde e à noite.

15/12
17º
32º

Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

17/12
20º

33º
Sol com algumas nuvens. Não 

chove.

Cuidado!
Bento Gonçalves já registra mais 
de 189 casos de dengue em 2023

Saúde | 2 Sol e aumento de nuvens de 
manhã. Pancadas de chuva à 

tarde. À noite o tempo fica aberto.

Doe Conhecimento
Biblioteca Pública busca 
por doações de livros

A Biblioteca Pública Castro 
Alves, de Bento Gonçalves, lançou 
a campanha “Doe Conhecimen-
to”, que visa ampliar o acervo da 
instituição e promover o fomento 
e a circulação da literatura e da 
leitura. 

A Biblioteca precisa de livros, 
gibis, revistas e, também, de jo-
gos educativos, os quais promo-
vem o acesso à informação e ao 
conhecimento. 

Conforme a auxiliar adminis-
trativa da Biblioteca Pública, Elisa 
Lentes, antes de estarem disponí-
veis para a população, as obras pas-
sarão por uma avaliação. “Os livros 
e demais itens recebidos passarão 
por uma triagem, onde os mesmos 
serão destinados para a cataloga-
ção. Caso não integrem o acervo da 
Biblioteca, [eles serão repassados] 
para algum dos diversos projetos 
desenvolvidos pela mesma, como o 

Podem ser doados 
livros, gibis, revistas 
e, também, jogos 
educativos

‘Balaio da Saúde Literária’, ‘Projeto 
Leitura em Movimento: Troca de 
Livros’, ‘Pegue e Leve’, ‘Livro Encon-
trado’ e atividades como a Semana 
do Livro e a Feira do Livro de Bento 
Gonçalves”, afirma.

Cada um dos projetos tem 
uma periodicidade, como, por 
exemplo, o ‘Balaio da Saúde Li-
terária’, que é trocado a cada três 
meses; o ‘Pega e Leve’, que ocorre 
durante a Semana do Livro; o ‘Lei-
tura em Movimento’, que ocorre 
durante o ano inteiro. 

A bibliotecária Paula Porto 
ressalta sobre a importância do 
ato de doar obras literárias. “As do-
ações são essenciais para o funcio-
namento e a manutenção do acer-
vo. Com as doações, os usuários da 
Biblioteca Pública têm acesso a um 
catálogo atualizado e diversifica-
do, contendo romances, ficção, não 
ficção, científicos, assuntos para 
todos os gostos e idades”, destaca.

As doações podem ser feitas 
na sede da Biblioteca Pública Cas-
tro Alves, localizada na rua Barão 
do Rio Branco, nº 123, Centro da 
cidade, de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 17h, sem fechar ao 
meio-dia.

Fim de semana
Confira a programação 

do Natal Bento
Faltam 10 dias para o Natal! 

E com uma das datas mais mági-
cas do ano vem junto uma pro-
gramação cultural de encantar 
os olhos em Bento Gonçalves. 
Bairros, interior e o Vale dos Vi-
nhedos serão agraciados com um 
final de semana repleto de atra-
ções que encantam e entregam 
atrações artísticas e culturais 
para todos os públicos. Confira a 
programação de 15 a 17/12:

15 de dezembro
Natal nos Vinhedos

19h30: Show Trebbiano 
e Grupo Tholl

Local: KM 21 da ERS-444 no 
Vale dos Vinhedos (em frente à 

vinícola Miolo)
Entrada franca

Natal Bento

19h30: Espetáculo de Natal em 
Tuiuty: apresentações culturais

20h: Espetáculo “A Bela e a Fera”

16 de dezembro
Natal nos Vinhedos

19h: Vocal Allegro e 
Beatles no Acordeon

Local: KM 21 da ERS-444 no 
Vale dos Vinhedos (em frente à 

vinícola Miolo)
Entrada franca

Natal Bento

18h30: Espetáculo “Frozen”
19h: Marco Antônio Trio
20h: Show Os Fagundes

Local: Via Del Vino

17 de dezembro
Natal Bento

Artesanato Criar Feiras
17h: Musical “Vem, está chegan-

do o Natal!”
Local: Igreja São Bento

18h: Sami Almeida
19h: Show de Mágicas com Ellis 

e Ademar
Local: bairro São João (em 

frente ao estádio Montanha dos 
Vinhedos)

Solidariedade
CBM de Bento Gonçalves 
arrecada brinquedos

Na última segunda-feira, 11 de 
dezembro, a equipe do Corpo de 
Bombeiros Militar (CBM) de Bento 
Gonçalves realizou visita à escola 
infantil Little Kids, onde foram re-
colhidos brinquedos a serem entre-
gues para crianças carentes.

A parceria do CBM e da escola 
é antiga e trabalha junto às crian-
ças ações de desprendimento, os 
convocando a destinar brinquedos 
para a campanha. O foco deste ano 

é reunir doações para as crianças 
atingidas pelas enchentes de se-
tembro e novembro na Serra Gaú-
cha, além de demais pequenos de 
Bento Gonçalves.

“O Corpo de Bombeiros Militar 
agradece imensamente a atitude 
da equipe da escola Little Kids em 
abraçar essa campanha que arreca-
da brinquedos para tornar o Natal 
de quem tem pouco, mais recheado 
de afeto”, destaca a guarnição.

Fotos: CBM


